

Saynète

Les personnages :

- *Contre (misogyne, sexiste...)* :

M. Lacouille (macho, beauf + patient principal) ➡ **TIAGO** (*chemise, gros bide*)

Le vieux catholique (lourd) ➡ **ANTONIN** (*trucs de vieux*)

La vieille catholique (leçon de morale) ➡ **MARILOU** (*trucs de vieux*)

- *Pour (féministe)* :

La docteur Teurdoc (remplaçante du medecin principal, femme scientifique) ➡ **KIARA** (*blouse de physique, stéthoscope*)

Ingénieure femme (patiente) ➡ **ROMANE** (*costard*)

M. Teurdoc (mari de la docteur Teurdoc) ➡ **KELLY** (*costard*)

Ado (cultivé) ➡ **KELLY** (*skatos*)

- *Neutre* :

Secrétaire (médiateur) **SALOMÉ** (*costard*)

Un nouveau patient, M. Lacouille entre dans le bâtiment du cabinet médical et se dirige vers le bureau du secrétaire.

-M. Lacouille : bonjour, j'avais rendez-vous avec le docteur Bernard

-Secrétaire : bonjour, oui, c'est à quel nom ?

-M. Lacouille (*doucement et discrètement*) : M. Lacouille pour 11h45

-Secrétaire : pardon, pouvez vous répéter s'il vous plait je n'ai pas entendu...

-M. Lacouille (*en haussant le ton, énervé*) : M. LACOUILLE

-Secrétaire : ah (*petit rictus*) très bien je vous laisse patienter dans la salle d'attente, un médecin remplaçant vous prendra en charge car le docteur Bernard est parti pour une urgence ce matin.

-M. Lacouille : bien

M. Lacouille se rend dans la salle d'attente, ne dit pas bonjour et s'assoit (comme un beauf).

Le couple de vieux qui lise le journal et l'ingénieure qui lit un magazine sont déjà présents, le secrétaire est toujours à son poste.

L'ado passe rentre dans le bâtiment du cabinet médical à son tour et va voir le secrétaire (même jeu). Après être passé par le secrétaire il rentre dans la salle d'attente avec son skate à la main et au téléphone. Il parle fort.

-L'ado (au téléphone) : **ouais mon pote cette aprem vient avec moi à la manif pour la journée des droits de la femme à-** (est interrompu par la vieille)

-Vieille (en coupant l'ado et sur un ton de reproche) : **jeune homme baissez d'un ton s'il vous plait vous ne voyez pas que vous dérangez tout le monde !**

-L'ado : ah ouais ouais...

-M. Lacouille (sur un ton sarcastique et en parlant dans sa barbe) : **hum, la journée internationale des droits de la femme !**

-Vielle (à son mari en parlant de l'ado) : **ah ces jeunes alors on ne leur a jamais appris les bonnes manières !**

La docteur Teurdoc qui remplace le docteur Bernard arrive dans la salle d'attente.

-D. Teurdoc : **bonjour ! M. Lacouille c'est à vous, si vous voulez bien me suivre...**

-M. Lacouille : **hein quoi, c'est à moi que vous parlez là ?!**

-D. Teurdoc : **tout à fait, c'est à votre tour monsieur je suis la remplaçante du D. Bernard.**

-M. Lacouille (scandalisé, en hurlant et se levant) : **QUOI !!!! UNE FEMME ?! QUI REMPLACE MON MEDECIN, C'EST SCANDALEUX, J'AI BESOIN D'UN DOCTEUR COMPÉTENT PAS D'UNE PAUVRE BONNE FEMME !!!!!!!!!!!!!**

Toutes les têtes se lèvent.

-**D. Teurdoc** (*sur un ton cordial*) : monsieur voyons, je vous prie de rester poli, si vous préférez que ce soit votre médecin qui vous ausculte, vous pouvez tout à fait décaler le rendez-vous mais je vous demanderais de voir ça avec notre secrétaire. Si vous voulez bien me suivre pour régler tout ça.

-**M. Lacouille** (*avec agressivité*) : **NON MAIS ON NOUS MARCHE SUR LA TÊTE, UNE FEMME DOCTEUR !! ELLE NE DEVRAIT MÊME PAS AVOIR LE MEME STATUT QU'UN VRAI MEDECIN !!!!! TOUT LE MONDE SAIT QUE LES FEMMES N'ONT PAS LEUR PLACE DANS CE DOMAINE !!!!!**

-**L'ingénieur** (*se lève et fait face à M. Lacouille*) : **non mais vous n'avez pas honte de tenir de tel propos !! vous vous rendez compte de ce que vous dites, vous vous prenez pour qui ?!**

-**L'ado** : **non mais sérieux on n'est plus au moyen-âge**

-**Le vieux** (*par rapport à la réplique de l'ado*) : **non de dieux !**

-**La vieille** : **ces jeunes alors ! ils croient tout savoir sur tout mais quel manque d'éducation ! à notre époque on avait plus de respect pour les adultes nous !**

Le secrétaire qui entend beaucoup de bruit se lève et se rend dans la salle d'attente.

-**Secrétaire** : **mesdames, messieurs** (*en parlant à la vieille, au vieux, à l'ingénieure et à Lacouille*), **je vous prie de bien vouloir vous rasseoir et d'arrêter le débat, un cabinet médical n'est pas un lieu adapté pour ce genre de comportement.**

L'ingénieure se rasseoit mais pas M. Lacouille et le vieux se lève (avec un peu de mal mais de manière violente).

-**Le vieux** : (*offensé car on dit à sa femme de se calmer*) **NAN MAIS C'EST QUOI CE BORDEL ?!?! POUR QUI VOUS PRENEZ VOUS AVEC VOTRE CABINET A LA MORDS MOI LE NŒUD, ELLE EST BELLE LA FRANCE !!!!!!!!!!!!!!!**

-**La vieille** : **je veux voir votre responsable, ce n'est pas croyable !!**

-**M. Lacouille** : **ouais j'aurais deux trois mots à lui dire, j'espère pour vous que ce n'est pas encore une femme, tch manquerait plus que ça !**

-**Le vieux** : c'est vrai, enfin les femmes n'ont rien à faire dans des postes aussi hauts placés, c'est comme pour la médecine !

-**L'ingénieur** : comment pouvez-vous dire des choses pareilles ! vous avez des arguments valables qui prouvent ce que vous avancez !? j'en doute ! vous vous basez juste sur les clichés des professions vues comme masculines ou féminines !

-**D. Teurdoc** : vous vous rendez compte qu'à cause de ce genre de stéréotypes l'évolution des mentalités est encore bloquée et que les femmes n'ont toujours pas la même place que les hommes dans la science ! c'est tout à fait ridicule !

-**La vieille** : stéréotypes ou pas la science est un domaine réservé aux hommes un point c'est tout !

-**Le vieux** : puis les femmes ne sont bonnes qu'à faire des enfants, pas besoin qu'elles soient médecin !

-**L'ado** : nan mais je rêve vous êtes bien content qu'il y ait assez de médecin femme et homme confondus pour s'occuper de vos petits rhumatismes !

-**D. Teurdoc** (*en s'adressant également à la vieille*) : et vous, vous pensez très sérieusement que les compétences sont déterminées seulement par le genre ???

-**La vieille** : vous êtes encore jeune et ignorante madame.... évidemment ça va de soit

-**L'ingénieure** (*en s'adressant à la vieille*) : PARDON vous qui êtes une femme d'âge mur vous soutenez vraiment ce genre de propos misogynes !??

-**La vieille** (à l'ingénieur, outrée) : MAIS ENFIN VOUS INSINUEZ DONC QUE JE SUIS VIEILLE ??!!! NON MAIS FRANCHEMENT ON NE VOUS A JAMAIS APPRIS QUE CE N'EST PAS QUELQUE CHOSE A DIRE A UNE FEMME !!!!

-**Secrétaire** : s'il vous plait madame calmez vous

-**D. Teurdoc** : madame, je pense qu'il y a réellement des choses plus grave que l'âge dans ce que cette patiente vous dit

- **Le vieux** : comment osez-vous parler à ma femme de cette façon, vous ne devriez même pas pouvoir travailler au côté d'hommes qualifiés !

-M. Lacouille : pff de toute façon y'a quasiment aucune femme dans ce genre de métier, vous voulez l'égalité mais hum AUCUNE gonzesse n'a jamais fait avancer la science et c'est clairement pas près de changer j'peux vous le dire !!!!!

-L'ado : ah et ducoup Marie Curie, Rosalind Franklin, ou encore Grace Hopper ça ne vous dit rien peut-être !?

-D. Teurdoc : vous êtes au courant que malgré les inégalités dont nous sommes victimes, on compte plus de 63 millions de femmes scientifiques en Europe donc commencez par vous informez avant de sortir de telles absurdités !!

-L'ingénieure : et puis j'imagine que vous n'êtes pas au courant que l'Etat et les entreprises mettent en place des actions pour améliorer l'égalité entre les hommes et les femmes !

-Le vieux : hum balivernes !

-L'ingénieure : ah oui et bien figurez-vous que depuis 2019 les entreprises sont obligées de mettre en œuvre des actions égalitaires entre les femmes et les hommes !

-La vieille : oh mon dieu mais où va le monde

-D. Teurdoc : madame vous trouvez ça normal vous que les femmes soient encore discriminées simplement pour leur genre et qu'elles soient beaucoup moins reconnues et récompensées que les hommes en sciences !?

-L'ado : c'est bien vrai ça en médecine par exemple, il y a un peu plus de 200 prix Nobel pour seulement 12 femmes !

-M. Lacouille : tch pourquoi les femmes devraient être récompensées !?

-L'ingénieure : mais enfin ! certains des plus grands scientifiques de l'histoire ont été des femmes pourtant la plupart n'ont pas été récompensées pour leurs découvertes ou inventions au même titre que les hommes ! Et pourquoi ? Simplement parce que se sont des femmes !? Nan mais franchement

-Le vieux : c'est un scandale de revendiquer des choses pareil hum les scientifiques ont toujours été des hommes ! on le sait tous, ils sont bien meilleurs dans les matières scientifiques !!

-**La vieille** : à mon époque les garçons faisaient des études scientifiques et les filles des études littéraires !! et c'était très bien comme ça !

-**L'ado** : oui bah justement on est plus à votre époque là !

-**L'ingéneure** : le véritable scandale ici c'est surtout qu'une société civilisée comme la nôtre est encore basée sur un modèle patriarcal et associe des activités, des traits de caractère, des compétences, des attitudes à un sexe plutôt qu'à un autre.

-**D. Teurdoc** : pour obtenir mes diplômes j'ai suivis le même cursus que n'importe quel autre médecin que ce soit un homme ou une femme !

-**Le vieux** : oui enfin madame ne faite pas l'innocente hein vous avez décroché votre emploi en passant sous le bureau, on le sait tous.

-**D. Teurdoc** : dans ce cas là j'imagine que si les emplois étaient vraiment cachés sous les meubles, les hommes feraient peut-être plus souvent le ménage !

-**M. Lacouille** (à la médecin) : hum VOUS LES FEMMES VOUS ETES VRAIMENT TROP A L'AISE DEPUIS QU'ON VOUS A DONNÉ LE DROIT DE VOTE !!!

-**L'ingéneure** (à M. Lacouille) : «on» ? parce que vous êtes une suffragette née au 19ème siècle vous peut-être ?

-**M. Lacouille** : une suffra quoi ????? arrêtez de me sortir des idioties

-**L'ado** : quelle bande d'inculte, puisqu'il faut toujours tout expliquer aux abrutis, les suffragettes c'étaient tout simplement un groupe de militantes en Angleterre au 19ème siècle qui se sont battues pour les droits des femmes

-**Le vieux** : roh tu vas pas nous chier un sablier gamin

-**Secrétaire** : messieurs et mesdames je vous redemande de vous calmez s'il vous plait !

-**La vieille** (en ignorant le secrétaire et continuant) : non mais de toute façon à l'époque on se portait bien mieux sans tout ça

-**L'ado** : ah donc ça ne vous dérangeait pas de n'avoir aucuns droits qui sont pourtant aujourd'hui considérés comme fondamentaux et surtout aucune indépendance

-**La vieille** : ça fait 53 ans que je me débrouille avec mon mari qui est l'homme de la maison et vous devriez tous en prendre de la graine

-**L'ado** : donc vous ça vous plait d'être dominée par des machos comme ces deux-là la (*montre de la tête le vieux et M. Lacouille*) ??!!!

-**M. Lacouille** (*attrape l'ado par le col*) : **TU VEUX QUOI HEIN TU VEUX TE BATTRE COMMENT TU PARLES DE TES AINES**

-**Le vieux** : **SALE MIOCHE TU MERITERAIS DE TE PRENDRE UN PAIN HISTOIRE DE BIEN TE REMETTRE LES IDEES EN PLACE**

-**Secrétaire** : **MONSIEUR CALMEZ VOUS ET VOUS LACHEZ LE** (*il se dirige vers M. Lacouille et l'ado pour les séparer*)

-**L'ingénieure** (*en s'adressant à M. Lacouille*) : nan mais ça va pas !!

-**L'ado** (*en parlant à M. Lacouille*) : **qu'est ce que tu vas faire vas y ose me toucher**

-**M. Lacouille** : **TU VAS VOIR CE QUE JE VAIS TE FAIRE MON PTIT GARS ÇA TE SERVIRA DE LEÇON**

-**Secrétaire** : **MESSIEURS STOPPEZ VOUS IMMEDIATEMENT JE VAIS APPELER LA SECURITE**

Le secrétaire les sépare et part dans son bureau appeler la sécurité. Dans la salle d'attente là médecin et l'ingénieure continuent de les séparer.

-**Le vieux** (*en parlant à la vieille*) : **non mais où va le monde**

-**La vieille** (*en répondant à son mari*) : **elle est bien belle la jeunesse**

-**L'ado** (*il commence à sortir du cabinet pour partir*) : **continuez tous à rester sur des stéréotypes qui enferment les gens dans des rôles prédéterminés comme ça les inégalités ne disparaîtront pas hein et puis la France restera à la ramasse par rapport aux autres pays d'Europe !** (*il part, repasse devant le bureau du secrétaire*) **au revoir !**

-Secrétaire (*il est déconcerté de voir l'ado finalement partir*) : **ah bah au revoir jeune homme...**

Le secrétaire s'affaire à son bureau et s'apprête à bientôt retourner en salle d'attente. Pendant ce temps dans la salle d'attente :

-Le vieux : **pff non de non, les autres pays d'Europe c'est la même chose qu'ici faut pas croire !**

-L'ingénieure : **monsieur vous parlez vraiment sans savoir ! enfin ! les pays scandinaves comme l'Islande sont considérés comme les sociétés les plus égalitaires d'Europe mais aussi du monde !**

Tout le monde se rassoit et se la ferme sauf D. Teurdoc qui attend le retour du secrétaire.

Pendant que le secrétaire s'affaire à son bureau le mari de la médecin, John Teurdoc, entre dans le bâtiment afin d'apporter le repas du midi à sa femme. Il va voir le secrétaire.

-M. Teurdoc : **bonjour Garry, je viens apporter le repas à ma femme comme tous les jours. Est-ce qu'elle a terminé sa dernière consultation ?**

-Secrétaire : **bonjour John, (*soupir*) excuse-moi deux petites minutes je devais régler un petit débordement en salle d'attente, mais vient ta femme y est également, suis-moi.**

Les deux se dirigent en salle d'attente. Ils y entrent.

-M. Teurdoc : **bonjour, qu'est ce qu'il se passe ici ? (*en parlant à sa femme*)**

-M. Lacouille : **AH bonjour monsieur j'espère que vous êtes le gérant du cabinet, c'est une honte mon médecin a été remplacé par une pauvre nana pas qualifiée !!!**

-M. Teurdoc (*outré*) : **c'est de ma femme que vous osez parler de cette façon !?**

-M. Lacouille : **AH c'est votre bonne femme bah bien, dite lui de rester à sa place !**

-M. Teurdoc (*en haussant le ton*) : **non mais vous rigolez là j'espère, je peux savoir pour qui vous vous prenez, revenez ici quand vous aurez appris le respect !**

-M. Lacouille : **uh dite moi que je rêve là, JE N'AI AUCUNE LEÇON DE MORALE À RECEVOIR ET SÛREMENT PAS D'UN TYPE QUI DÉFEND LES FEMMES !!**

-M. Teurdoc : si vous n'avez encore pas compris que le travail d'une femme vaut plus que le discours de cent hommes retournez vous faire éduquer correctement au lieu de nous faire perdre notre temps à tous !

-M. Lacouille (*en se dirigeant vers M. Teurdoc pour se battre*) : **TU VAS VOIR JE VAIS TE FAIRE RAVALER TES PAROLES**

Le secrétaire, D. Teurdoc et l'ingénieure commence à se diriger vers eux pour les empêcher de se battre. Mais d'un coup :

-M. Lacouille (*d'un coup se met à crier + est dans le mal*) : **aaaaaaaaah, je meurs..... aidez-moi** (*fait un malaise, tombe par terre*)

Tout le monde se presse autour de lui.

-La vieille : **OH MON DIEUX LE MALHEUREUX**

-Le vieux : **qu'est ce qu'il a d'un coup** (*en parlant à la médecin*) **vite occupez vous de lui**

-La vieille : (*en s'adressant à D. Teurdoc*) **vous êtes médecin, vite faite quelque chose avant que son cas s'aggrave !!!**

-Secrétaire : **CALMEZ-VOUS**, arrêtez de gesticuler dans tous les sens, ça ne va aider personne !

-M. Teurdoc : (*en s'adressant à la vieille*) **vous avez un sacré culot !**

-M. Lacouille (*avec une voix faible*) : **s'il vous plait aidez-moi je vais mourir**

-L'ingénieure : **tch c'est vraiment drôle** comme tout d'un coup vous retournez tous votre veste

-D. Teurdoc (*d'une voix autoritaire + en foudroyant du regard les vieux*) : **laissez moi passer**
Le médecin ausculte M. Lacouille.

-Le vieux : **non de non qu'est ce qu'il lui arrive ?! ALORS ?**

-M. Teurdoc : baissez d'un ton et laissez faire les professionnels au lieu de jacasser !

-Le vieux : (vexé) tch.

-La vieille : oh la la pauvre enfant (*en s'adressant au D. Teurdoc*) vous allez réussir à la guérir pas vrai ? C'est votre métier après tout...

-D. Teurdoc : un peu de silence s'il vous plaît !

-L'ingénieure : bah alors je croyais qu'une femme ne pouvait pas être « un vrai médecin »

-M. Teurdoc : elle est bien bonne celle-là !

La vieille et le vieux ne trouvent rien à redire.

-D. Teurdoc : que tout le monde se calme, cet homme souffre d'une torsion testiculaire, c'est d'ailleurs ce pour quoi il venait... il n'a pas supporté la douleur et vient simplement de faire un malaise, appelez les urgences.

Tout le monde se retient de rire.

-Secrétaire (*qui reprend son sérieux*) : (raclement de gorge) c'est bon j'appelle les urgences, s'il vous plaît sortez du cabinet.

Tout le monde s'apprête à sortir sauf D. Teurdoc, le secrétaire (au téléphone avec les urgences) et Lacouille (toujours par terre) :

-M. Teurdoc : (*en s'adressant au vieux et à la vieille*) alors vous pensez toujours que les femmes n'ont pas leur place dans le domaine des sciences

-Le vieux : OH ça va c'est bon pas la peine de la ramener

-La vieille : pfff

-D. Teurdoc : madame, monsieur vous apprendrez qu'homme ou femme, en médecine la seule chose qui importe c'est de sauver des vies !

En sortant :

-L'ingénieure : si seulement les gens pouvaient réfléchir un peu avant de parler

-M. Teurdoc : un monde égalitaire pourrait exister, ça c'est sur !

Tout le monde sort du cabinet sauf la médecin, le secrétaire et M. Lacouille toujours au sol entrain de crier.